



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

MVS NOTICIAS.

"TEPJF PIDE QUE EN PRÓXIMA REFORMA ELECTORAL INCLUYNA JUSTICIA DIGITAL ELECTORAL"

El magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Felipe de la Mata, consideró que una próxima reforma electoral debería incluir la aprobación de un mecanismo que haga digital la justicia electoral. https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/tepjf-pide-que-en-proxima-reforma-electoral-incluyan-justicia-digital-electoral/

LA JORNADA.

"INE DETERMINARÁ NORMAS PARA REELECCIÓN DE LEGISLADORES"

Ciudad de México. Durante una reunión virtual con diputadas federales de distintos partidos, el consejero presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, sostuvo que será el órgano electoral el que ponga las normas relacionadas con los procesos de reelección de legisladores ante la falta de una ley reglamentaria en la materia.

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/06/01/ine-determinara-normas-para-reeleccion-de-legisladores-3512.html

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"BONILLA PRETENDE REELEGIRSE EN 2024, ACUSA LA OPOSICIÓN"

Tijuana.-El Partido Acción Nacional (PAN), Partido de Baja California (PBC), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano y el Partido Encuentro Social (PES), se pronunciaron en contra del posible recorte al periodo de la próxima gubernatura, que pasaría de seis a tres años.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonilla-pretende-reelegirse-en-2024-acusa-la-oposicion-5307854.html

LA CRÓNICA.

"SE UNEN PAN, PBC, PRD Y MC CONTRA GUBERNATURA DE 3 AÑOS"

Partidos políticos en Baja California se unieron nuevamente en contra de la propuesta de modificar el periodo de la próxima gubernatura del estado a tres años en lugar de seis como lo señala la constitución.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-unen-PAN-PBC-PRD-y-MC-contra-gubernatura-de-3-anos-20200602-0002.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"LEY BONILLA 2020; ES UNA RESPUESTA DE BERRINCHE POR LA RESOLUCIÓN DE LA SCJN"

Como un berrinche ante la negativa de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para de la ampliación de mandato de la gubernatura del estado presentada por Jaime Bonilla Valdez, ven políticos la nueva iniciativa presentada al Congreso del Estado que busca acortar la próxima gubernatura a tres años https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ley-bonilla-2020-es-una-respuesta-de-berrinche-por-la-resolucion-de-la-scjn-5307742.html

LA JORNADA BC.

"PRI, DISPUESTO A ALIANZAS; HAY ACERCAMIENTOS CON PAN, PRD Y PBC"

Tijuana, 1 de junio.- La iniciativa de reforma electoral en Baja California que pretende reducir el periodo de la próxima gubernatura a tres años demuestra que Jaime Bonilla Valdez "supura por la herida", luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) decidiera que la actual gubernatura sería de dos años, opinó el dirigente estatal priista, Carlos Jiménez Ruiz.

https://jornadabc.mx/tijuana/01-06-2020/pri-dispuesto-alianzas-hay-acercamientos-con-pan-prd-y-pbc

RADAR BC.

"DURANTE PANDEMIA, PARTIDOS POLÍTICO RECIBEN CASI 40 MILLONES EN FINANCIAMIENTO"

MEXICALI.- Aunque durante el periodo de la contingencia sanitaria, que inició el pasado mes de marzo, los partidos políticos en todo el país prácticamente no han tenido actividades, en Baja California los ocho que tienen derecho a prerrogativas han recibido de forma puntual cerca de 40 millones de pesos producto de financiamiento público.

http://radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14383&fil=8

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

"RESPETARÁN SEMÁFORO NACIONAL EN EL ESTADO"

El Gobierno del Estado y los municipios de Baja California acordaron respetar el semáforo nacional y homologar las medidas contra el virus a través del "Acuerdo Estatal de Unidad Contra COVID-19".

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Respetaran-semaforo-nacional-en-el-Estado-20200602-0003.html

LA CRÓNICA.

"SON 63 COMPROMISOS CUMPLIDOS EN 7 MESES, ASEGURA GOBERNADOR"

El Gobierno del Estado mantiene el ritmo y la dinámica de trabajo constante a pesar de adversidades como la pandemia provocada por el covid-19, aseguró Jaime Bonilla Valdez en su informe mensual de actividades.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Son-63-compromisos-cumplidos-en-7-meses-asegura-Gobernador-20200602-0006.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"DIGITALIZAN PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO"

Este mes será última ocasión en que se imprima físicamente el Periódico Oficial del Estado, para la próxima edición solo estará disponible de manera digital en las diversas plataformas de gobierno, así lo informó el Secretario General de Gobierno, Amador Rodríguez Lozano, quien explicó que este cambio es derivado de la aprobación del dictamen número 40 por parte del Congreso del Estado, el pasado mes de mayo.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/digitalizan-periodico-oficial-del-estado-5308009.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"DESCARTAN CONDONAR O APLAZAR IMPUESTOS EN BAJA CALIFORNIA"

El gobierno estatal no tiene la intención de condonar ni aplazar el cobro de impuestos, a pesar de la contingencia del Covid-19, debido a la situación económica crítica en la que se encontró la administración estatal y la baja en la recaudación, sostuvo Mario Escobedo Carignan.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/descartan-condonar-o-aplazar-impuestos-en-baja-california-5308182.html

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA JORNADA BC.

"ALIGERAN RESTRICCIÓN DE HORARIOS PARA ATENCIÓN EN SUPERMERCADOS DE MEXICALI"

Mexicali, 1 de junio. - El gobierno de Mexicali informó cambios en las restricciones que está imponiendo para tratar de reducir los contagios de coronavirus, por lo que ahora en lugar de cerrar a las 7 de tarde, los supermercados, tiendas de autoservicio o abarrotes, cerrarán a las 8 de la noche.

https://jornadabc.mx/tijuana/01-06-2020/aligeran-restriccion-de-horario-para-atencion-en-supermercados-de-mexicali

LA JORNADA BC.

"POLICÍAS DE MEXICALI PRESENTAN DEMANDA DE AMPARO CONTRA EL AYUNTAMIENTO"

Mexicali, 1 de junio. - Policías municipales presentaron una demanda de amparo contra el Ayuntamiento de Mexicali, porque desde hace 2 años y 6 meses los ediles debieron crear un reglamento que reconozca los derechos de seguridad laboral y de salud de los agentes.

https://jornadabc.mx/tijuana/01-06-2020/policias-de-mexicali-presentan-demanda-de-amparo-contra-el-ayuntamiento

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"PRIVILEGIARÁ ALCALDE LA SALUD DE TIJUANENSES RUMBO A LA NUEVA NORMALIDAD"

Tijuana.- Al iniciar el protocolo del semáforo preventivo para la reactivación de la economía en todo el país, el municipio de Tijuana comenzará en color rojo, es por eso que el Gobierno de la Ciudad, impulsa acciones que privilegian la salud de los ciudadanos rumbo a la nueva normalidad, como una prioridad para el presidente municipal, Arturo González Cruz.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/privilegiara-alcalde-la-salud-detijuanenses-rumbo-a-la-nueva-normalidad-5307999.html

- ENSENADA

PUNTO NORTE.

"POR LAS BUENAS O POR LAS MALAS" ENSENADA CERRARÁ COMERCIOS NO ESCENCIALES

Tijuana.- El alcalde de Ensenada, Armando Ayala Robles anunció que el Ayuntamiento reforzará las sanciones tanto para quienes buscan ingresar al municipio sin realizar una actividad esencial como para aquellos comercios no autorizados que abran sus puertas este 1 de junio.

https://puntonorte.info/2020/06/01/por-las-buenas-o-por-las-malas-ensenada-cerrara-comercios-no-esenciales/

TECATE

FRONTERA.

"TECATE ANUNCIA 'HORARIO RESTRINGIDO' PARA CIRCULAR"

El Ayuntamiento de Tecate anunció que a partir de hoy la localidad mantendrá "horario restringido" desde las 20:00 horas, "quedando estrictamente prohibido circular" a menos que se trate de actividades esenciales, según se puede leer en un documento emitido.

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Tecate-anuncia-horario-restringido-para-circular-20200601-0032.html

CONGRESO

LA CRÓNICA.

"PRESENTA DIPUTADA INICIATIVA PARA REDUCIR A 3 AÑOS PRÓXIMA GUBERNATURA"

MEXICALI, B.C.- La representante popular del distrito 13 de Baja California, Monserrat Caballero Ramírez, y el grupo parlamentario de Morena en el congreso, presentaron la iniciativa de decreto que adiciona un segundo párrafo al artículo 44 el cual pretende reducir a 3 años el siguiente periodo de gobierno.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Presenta-Diputada-iniciativa-para-recudir-a-3-anos-proxima-gubernatura-20200601-0014.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"BONILLA SE VA Y LA LUCHA POR BC SIGUE": MONSERRAT

Con la iniciativa no se abre la puerta a la reelección de Jaime Bonilla Valdez, él sabe que su mandato es por dos años y ya se va, además, no tiene nada que ver con la iniciativa de recorte al próximo periodo de gubernatura a 3 años manifestó la diputada local por Morena, Montserrat Caballero Ramírez.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonilla-se-va-y-la-lucha-por-bc-sigue-montserrat-5307791.html

UNIRADIO INFORMA.

"NUEVA LEY BONILLA 2020 AMENAZA AL ESTADO DE DERECHO": EVA MARÍA VÁSQUEZ

TIJUANA.- Parece que a Morena le interesa más mantener el poder político que atender a la ciudadanía en estos tiempos de pandemia, señaló la diputada Eva María Vásquez ante la intención de Morena por promover una nueva Ley Bonilla versión 2020.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/602690/nueva-ley-bonilla-2020-amenaza-al-estado-de-derecho-eva-maria-vasquez.html

LA CRÓNICA.

"DIPUTADO MOLINA DA POSITIVO A COVID-19"

El diputado local del Congreso de Baja California, Juan Manuel Molina García, resultó positivo a un contagio de Covid-19, reveló a través de una publicación en sus redes sociales. https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Diputado-Molina-da-positivo-a-Covid-19-20200601-0023.html

LA JORNADA BC.

"APRUEBAN LISTA DE POSIBLES INTEGRANTES DEL CONCEJO FUNDACIONAL DE SAN QUINTÍN"

Ensenada, 1º de junio.- La Comisión de Legislación, Gobernación y Puntos Constitucionales de la XXIII Legislatura depuró la lista de quiénes integrarán la propuesta para conformar el Concejo Municipal Fundacional del Municipio de San Quintín, quedando trece de quince propuestos.

https://jornadabc.mx/tijuana/01-06-2020/aprueban-lista-de-posibles-integrantes-del-concejo-fundacional-de-san-quintin

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"SOLICITAN AVANCES DE PROMESAS DE CAMPAÑA DE DIPUTADOS LOCALES"

Para comparar si es que han cumplido con lo que prometieron durante sus campañas electorales, la agrupación "Las personas Baja California" asistió al Congreso del Estado para solicitar por escrito un seguimiento de la labor legislativa de los legisladores locales. https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/solicitan-avances-de-promesas-decampana-de-diputados-locales-5307713.html

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"NO ES MOMENTO DE ANDAR MODIFICANDO LEYES ELECTORALES": COPARMEX

Ante la propuesta de ley en la que se busca recortar la próxima gubernatura a tres años, supuestamente para que la administración estatal inicie el mismo día que la federal, para el presidente de la Coparmex Mexicali, no son fechas para estar realizando modificaciones a la ley electoral al estar en el punto más alto de la pandemia por el Covid-19.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-es-momento-de-andar-modificando-leyes-electorales-coparmex-5307265.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"CERVECEROS ARTESANALES DE MEXICALI REANUDARÁN PRODUCCIÓN"

Después de que se suspendiera la operación de las plantas de producción de las cervecerías artesanales por la contingencia del Covid-19, el ayuntamiento de Mexicali ya le autorizó al sector que vuelvan a producir, mientras las salas de degustación seguirán atendiendo solo con servicio para llevar.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cerveceros-artesanales-de-mexicali-reanudaran-produccion-5308258.html

- TIJUANA

UNIRADIO INFORMA.

"COPARMEX TIJUANA PIDE NO APROBAR LO QUE CALIFICAN COMO 'LEY GANDALLA'"

TIJUANA.- La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Tijuana, a través de su presidente Roberto Rosas, hizo un llamado a los regidores y alcaldes de los 5 municipios para que no aprueben lo que califican como 'Ley Gandalla'. https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/602669/coparmex-tijuana-pide-no-aprobar-lo-que-califican-como-ley-gandalla.html

JUSTICIA

UNIRADIO INFORMA.

"REPETIR CAMBIO EN DURACIÓN DE GUBERNATURA CAUSA EFECTOS CRIMINALES" TIJUANA.- La iniciativa que presentan los diputados de Morena con la que pretenden nuevamente cambiar el periodo de gobierno del titular el Ejecutivo de Baja California es lo que se conoce como un acto repetido y además de poder ser impugnada, acarrearía consecuencias criminales para los legisladores, advirtió el doctor Adolfo Solís Farías. https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/602683/repetir-cambio-enduracion-de-gubernatura-causa-efectos-criminales.html

EDUCACIÓN / CULTURA.

LA CRÓNICA.

"DAN ATENCIÓN PERSONALIZADA A ESTUDIANTES DEL CECYTE"

Personal administrativo y docente del plantel Centenario del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Baja California (Cecyte BC), se organizó para realizar visitas domiciliarias a los alumnos que manifestaron requerir atención focalizada.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Dan-atencion-personalizadas-a-estudiantes-del-Cecyte-20200602-0004.html

SALUD.

LA JORNADA BC.

"EN BC NO HA CAMBIADO NADA; SEGUIMOS EN ROJO": PÉREZ RICO

Tijuana, 1 de junio.- En Baja California no cambió nada con la conclusión de la Jornada de Sana Distancia, seguimos en rojo y solo se permiten actividades esenciales, advirtió el secretario de Salud, Alonso Pérez Rico, al señalar que la entidad sigue en los tres primeros lugares de decesos pues casi se llega a 900, y de casos positivos que llegaron a 5 mil 112, de los cuales 713 están activos.

https://jornadabc.mx/tijuana/01-06-2020/en-bc-no-ha-cambiado-nada-seguimos-en-rojo-perez-rico

MEXICALI

LA CRÓNICA.

"BAJAN CASOS DE COVID EN MEXICALI"

Mexicali, logró descender un peldaño entre los municipios con más casos activos de Covid-19, con 481 quedó por debajo de las alcaldías de Iztapalapa y Gustavo A. Madero, ambas en la Ciudad de México y ahora la ciudad de Puebla capital, se posiciona en el tercer lugar, informó el secretario de Salud, Alonso Pérez Rico. https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Bajan-casos-activos-de-Covid-19-en-Mexicali-20200601-0010.html

LA CRÓNICA.

"FALLECE ENFERMERA POR COVID-19"

Se registró el primer fallecimiento entre el personal de salud de manera pública, a causa del Covid-19; fue Karla Benítez Bacilio, enfermera del Hospital 5 de Diciembre del Issste en Mexicali, Baja California.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Fallece-enfermera-por-Covid-19-20200601-0029.html

SEGURIDAD PÚBLICA.

FRONTERA.

"LAS CINCO CIUDADES MÁS VIOLENTAS DEL MUNDO ESTÁN EN MÉXICO": CCSPJP

CIUDAD DE MÉXICO.- Tijuana, frontera con Estados Unidos, encabeza un grupo de 6 ciudades mexicanas que se ubicaron entre las 10 urbes más violentas del mundo, de acuerdo a un reporte publicado este lunes en la capital mexicana por la ONG Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal (CCSPJP)

https://www.elimparcial.com/mexico/Las-cinco-ciudades-mas-violentas-del-mundo-estan-en-Mexico-CCSPJP-20200601-0201.html

COLUMNAS

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LEY BONILLA II... DONATIVOS... OTRO JUICIO... SANITIZAN SEDE LEGISLATIVA...

Desde este fin de semana estuvo circulando información relativa a que Morena o el propio gobernador, JAIME BONILLA VALDEZ estaría presentando lo que algunos dieron por llamar como "una jugada magistral", luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), declarara inconstitucional a la llamada Ley Bonilla. Quizá pensamos que todo quedaría hasta ahí, pero no. Incluso estuvo circulando un documento con forma de iniciativa, firmado presuntamente por el gobernador, así como por el secretario General de Gobierno. Sin embargo, sin esperar mucho tiempo, la diputada tijuanense MONTSERRAT CABALLERO RAMÍREZ, presentó el documento con el que pretende empatar las elecciones a gobernador, con las de presidente de la república, para que la gente ponga más atención a las propuestas. Y bueno, hay que recordar que BONILLA VALDEZ ganó la senaduría por más de 800 mil votos, mientras que la gubernatura por casi la mitad de eso, así es que muy posiblemente sonaron las alarmas de que Morena quizá no era tan fuerte en el ámbito local, y necesitan cargarse de la figura del candidato a la Presidencia de la República para dejarse arrastrar por la ola y así obtener más votos. Y bueno, esto fue lo que aceptó la propia MONTSERRAT al soltar sinceramente que esta iniciativa buscaba que el PAN no regrese al poder. Pero la legisladora también dejó entrever la posibilidad de una posible ruptura dentro del Partido al advertir que BONILLA ya se va, y ellos tienen que seguir en la lucha. ¿Lo estará desmarcando de la iniciativa o de plano, ya se quiere deshacer de él? https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5308707.html

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

EL BURRO HABLANDO DE OREJAS... BUSCAN REACTIVACIÓN PARA TIJ... APOYEMOS MEXICALI... LLAMADO A ATENDER POLICÍAS...

Hace poco más de una semana, el delegado federal único de Baja California, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, señalaba que todavía no eran los tiempos para andarse destapando para la próxima Gubernatura de Baja California.

Lo curioso es que a él mismo se le puede ver en distintas partes del Estado promocionando su imagen a todo lo que da.

El delegado federal hizo énfasis en que aún no son los tiempos y que quienes así lo hagan serían muy irresponsables, porque primero se tiene que trabajar fuerte antes que otra cosa.

Y todavía remató diciendo que el que se adelante le estaría faltando el respeto al gobernador Jaime Bonilla Valdez, porque es un hombre que desde que llegó no ha dejado de trabajar.

https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200601-0028.html

AFN POLÍTICO.

"PROTESTA LA OPOSICIÓN; MANDAN LA INICIATIVA"

- LA PROTESTA DE LA OPOSICIÓN POR LA INESPERADA ACCIÓN
- Y CÓMO QUEDAN LAS ASPIRACIONES DE LOS PRESUNTOS.

TIJUANA BC 1 DE JUNIO DE 2020 (AFN). - En medio de las protestas de los partidos opositores que hoy se unieron para enfrentar la -todavía en ciernes- iniciativa para reducir a tres años la próxima administración gubernamental en Baja California, la coordinadora del grupo parlamentario de Morena en el Congreso estatal, Montserrat Caballero Ramírez presentó la iniciativa de la que ya dimos cuenta ayer.

Prácticamente fue la misma que les presentamos en exclusiva en nuestra columna, aunque con unas pequeñas variantes, y la inclusión de un "tercero transitorio", que viene a ser similar al octavo transitorio, que, en su momento, el Congreso del 2014 decidió impulsar para hacer el cambio constitucional, que recortaba el periodo que ahora encabeza Jaime Bonilla Valdez.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/107111_afn_politico_protesta_la_oposicion_mandan_la_iniciativa